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ATA Nº 16/2022 

 

5.ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE CULTURA  

 BIÊNIO 2021–2023 

 

           Ao vigésimo quarto dia do mês de agosto do ano de dois mil e vinte e dois, às 

9h, foi realizada a 5ª. REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL 

DE CULTURA, de forma presencial e on-line, por meio da plataforma Google meet, 

com a participação dos Conselheiros representantes do Poder Executivo e 

Sociedade Civil. 

 A reunião teve a seguinte pauta:  

 

1. Abertura – Boas-vindas;  

2. Plano Municipal de Cultura 

SISCULT – Jonathas Ribeiro, Diretor de Cultura da MANAUSCULT; 

3. Reunião Setorial da Lei Paulo Gustavo: 

4.  Definir calendário de Reunião Setorial: 

✓ Segmento, datas e horários; Mediador - conselheiro da área; Relatoria -  

conselheiro do executivo. 

 

O Presidente agradeceu a todos os Conselheiros pela presença e explicou que 

faríamos primeiramente a pauta da Comissão do Plano Municipal de Cultura, em 

seguida trataríamos da Lei Pulo Gustavo. Seguindo a Pauta, o presidente pediu à 

servidora Ana Darc de Oliveira,  que fizesse uma breve apresentação sobre o 

assunto da Pauta. A servidora Ana Darc explicou que na fase de construção das ações 

do Plano Municipal de Cultura, que está sendo trabalhando pela Comissão de 

Elaboração do PMC, surgiram algumas dúvidas sobre o SISCULT – Sistema Municipal 

de  Fomento  à  Cultura. Para dirimir  essas dúvidas  convidamos o Diretor de Cultura 



 
 
 
 
 
 
 

2 
 

  

 

MANAUSCULT, Jonathas Ribeiro  para falar sobre o Sistema. O Diretor Jonathas 

Ribeiro, explicou que o SISCULT é um  

 

 

 

presidente  explicou que o  texto traz duas ideias fundamentais de Platão: A estética, 

que se refere  à concepção artística. Para ele a arte é uma cópia imperfeita da 

realidade; para Platão, existem dois mundo, o mundo real e o mundo da ideias, o 

“Topus Urano”. No mundo real, o que vivemos, tudo é imperfeito. O perfeito está no 

mundo das ideias. A outra ideia se refere ao conhecimento. Na caverna, os homens 

só viam e ouviam, a sombra e o eco das vozes que vinham de fora da caverna, esta 

era a realidade deles e, quando tiveram a oportunidade de ver o que havia lá fora, 

descobriram que o mundo ia muito além da caverna onde viviam, que tudo fora dela 

era maravilhoso e que o sol é a razão de tudo que existe. O presidente pediu para o 

Conselheiro, representante do segmento Teatro, Madirson Souza, ler o texto.  

Seguindo a pauta, o presidente passou aos informes. 

O presidente informou que: Sobre o Edital “Manaus Faz Cultura”, as 

observações feitas pelos conselheiros, foram ajustadas; o Edital “Thiago de Mello” foi 

disponibilizado para consulta pública; a programação de Oficinas está  ajustada e o 

nome do Programa é “Manaus Pró-Cultura”. O lançamento do Programa acontecerá 

no dia 11 de agosto; Dia 18 de agosto, às 18h, acontecerá o lançamento do 

“Documentário Bicentenário da Independência”, com a participação do ator Antônio 

Fagundes, a ser confirmada; Dia 09 de agosto, de 8 às 17h, acontecerá a “Semana 

da Arte Moderna – Manaus 2022”, no Salão Solimões, anexo do Palácio Rio Negro. 

Uma parceria da Manauscult, Conselho Municipal de Cultura e a Secretaria de Estado 

da Cultura; Sobre a Lei de Incentivo, o presidente informou  que as  revisões  de  

escrita do Decreto foi concluída, agora iremos apresentar à Secretaria Municipal de 

Finanças hoje, dia 3 de agosto. O  presidente  disse também  
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que já está provisionado, na fonte 100, o orçamento de R$ 5.000.000,00 (cinco 

milhões de reais) para atender às atividades do Conselho no próximo ano.  

Sobre a Lei Paulo Gustavo, o presidente informou que foi feita uma leitura e 

visto alguns pontos que precisam ser considerados pelo Conselho Municipal de 

Cultura. Ressaltou sobre a contrapartida por parte do Tesouro Municipal e as tratativas 

sobre os editais. 

O Conselheiro Dudson Carvalho, representante do segmento das Artes Visuais, 

solicitou retorno à pauta da Lei de Incentivo à Cultura e pediu esclarecimento acerca 

da inclusão no Decreto, sobre a indicação dos empresários aos projetos aprovados 

pela Lei de Incentivo. O Presidente esclareceu que esta condição constará no edital, 

não sendo imprescindível constar no Decreto, pois vai ser objeto dos debates sobre a 

reformulação da Lei no próximo ano. 

O Conselheiro Madirson Souza, representante do segmento Teatro e Circo, 

pediu ao Assessor Jurídico, Dr. Luís Valois, que fosse explicado o procedimento em 

edital, para que seja apresentado à população de forma ética. “Como vamos 

comunicar para o público os critérios de repasse empresa versus proponente”. O 

Assessor Jurídico Dr. Luís Valois explicou que não haverá problemas, pois o edital 

define as regras para admissibilidade dos projetos. O presidente completou que, 

dessa forma, a modificação do Decreto garante a responsabilidade do Conselho na 

gestão dos recursos. O Conselheiro Dudson Carvalho, representante do segmento 

das Artes Visuais, falou da sua preocupação com o modelo que está sendo definido, 

pois vê algumas travas que poderão prejudicar os artistas e seus projetos e agradeceu 

o compromisso da direção do Conselho para que se ache, dentro do Edital, a 

fidelização da relação do empresário com o artista. 

Sobre a Lei Aldir Blanc 2, o presidente informou que a comissão foi criada e 

que já está sendo trabalhada. 
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Sobre a dúvida acerca do regimento interno, o Conselheiro Ricardo Moldes, 

representante do segmento da Dança, disse já ter esclarecido com o presidente. O 

Conselheiro Madirson Souza, representante do segmento do Teatro e Circo, explicou 

sua preocupação com os cadastros dos artistas, sugeriu que, nos editais que 

acontecerão da Lei Paulo Gustavo e Aldir Blanc 2, seja feita uma demarcação para 

iniciar esses cadastros de forma simplificada, como, por exemplo, um formulário de 

entrevista, anexo ao edital, para ser preenchido pelos artistas. O presidente pediu à 

servidora Ana Darc que buscasse informação junto à Manauscult, sobre esses 

cadastros. O Conselheiro Dudson Carvalho sugeriu que esse cadastro fosse realizado 

pelas associações, pois trata-se de uma questão de organização a realização desse 

cadastramento. O presidente pediu que os conselheiros trouxessem ideias para a 

construção desse cadastro, para que os trabalhos não fiquem fora do padrão do Plano 

Municipal de Cultura. O Conselheiro Madirson Souza sugeriu que fosse realizada uma 

parceria com a Secretaria de Estado da Cultura, para a realização desse cadastro. O 

presidente disse que a SEC está aberta à parcerias com o Conselho. O Conselheiro 

Madirson Souza propôs que, na próxima reunião da Lei Paulo Gustavo, fosse criada 

uma comissão de trabalho para pensar a elaboração de um mecanismo para a 

realização desse cadastro. O presidente concordou.  

O presidente agradeceu a presença de todos os conselheiros, ressaltou que foi 

uma reunião muito produtiva, agora é seguir em frente e trabalharmos para melhorar 

a cultura em nossa cidade. 

 

                     Nada mais havendo, a reunião encerrou-se às 10h10. 

                          
 
 
                               TENÓRIO NUNES TELLES DE MENEZES 

   Presidente do Conselho Municipal de Cultura 
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FRANCINEILO BATISTA DA SILVA  
Vice-presidente do Conselho Municipal de Cultura 

 
 
 

VILMA ALVES 
Secretaria Municipal de Educação 

 
 
 

RICARDA PINHO GALVÃO 
Secretaria Municipal de Finanças e Tecnologia da Informação 

 
 
 

SARA REBECA MONTEIRO MARTINS 
Secretaria Municipal de Administração, Planejamento e Gestão 

 
 
 

EDINETH RAYANA RODRIGUES PINHO 
Secretaria Municipal do Trabalho, Empreendedorismo e Inovação 

 

 

 
FÁBIO MAFRA SOARES 

Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Sustentabilidade 
 
 
 

 NILTON CARLOS MARINHO DA SILVA 
Fundação Municipal de Cultura, Turismo e Eventos 

 
 
 

MANOEL EVANGELISTA SANTANA NETO 
             Secretária Municipal da Mulher, Assistência Social e Cidadania 
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LUIZ ALBERTO BARBOSA NAZARETH JUNIOR 
Secretaria Municipal de Comunicação 

 

 

MADIRSON FRANCISCO SOUZA 
Representante do Segmento Teatro e Circo 

 

 

RICARDO DA SILVA MOLDES 
Representante do Segmento Dança 

 

 

ALDEMIR FRANK B. F. BOTELHO 
Representante do Segmento Música 

 
 
 

DORIVAL QUERINO DE CARVALHO 
Representante do Segmento Literatura 

 

 
ALAN GOMES FREITAS 

Representante do Segmento Áudio Visual 
 

 
LUDIMAR NUNES GONÇALVES 

Representante do Segmento Cultura Étnica 
 

 
MÔNICA MARQUES DA SILVA 

Representante do Segmento Cultura Popular 
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DUDSON CAMPOS CARVALHO 
Representante do Segmento Artes Visuais 

 

 

Funcionários do Conselho: 

 

Ana Darc dos Santos Oliveira 

 

                                                       Luis Valois 

 

Wallace Carvalho 

 

 


